

Heras, Antonio, "Los jornaleros de San Quintín rechazan alza salarial de 15%", *La Jornada*, Distrito Federal, México, Desarrollo de Medios S.A. de C.V. (DEMOS), 01 de abril de 2015, Pág. 13, Sección Política.

Consultado en:

<http://www.jornada.unam.mx/2015/04/01/politica/013n1pol>

Fecha de consulta: 07/03/2016.



Trabajadores del campo de San Quintín se manifestaron el pasado 29 frente al Centro Cultural de Tijuana. **Foto Roberto Armocida**

El Consejo Agrícola de Baja California dio a conocer que patrones y sindicatos priístas firmaron nuevas condiciones contractuales, las cuales incluyen 15 por ciento de aumento a los salarios mínimos para los jornaleros de San Quintín. Mientras, unos 400 integrantes de la Alianza de Organizaciones por la Justicia Social se mantuvieron ayer en plantón en el Centro Cívico de esta ciudad, en espera de que la Secretaría de Gobernación (SG) intervenga para resolver sus demandas sociales y laborales.

Luego de la revisión de contratos, sindicatos afiliados a la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM) y a la Confederación de Trabajadores de México (CTM) depositaron

los nuevos tabuladores salariales ante la Junta de Conciliación y Arbitraje, informó la Secretaría del Trabajo de Baja California.

La firma de nuevos tabuladores fue realizada por los sindicatos de Obreros, Campesinos, Cargadores, Operadores de Maquinaria en General, Similares y Conexos del Valle de San Quintín, de la CROM, y Nacional de Trabajadores Obreros de Industria y Asalariados del Campo Similares y Conexos, de la CTM, que cuentan con los contratos colectivos de las empresas Berrymex, Moramex, San José Baja Ranch, Rancho Agrícola Santa Mónica, SM Berry Land, Fortino Heredia Villegas y Empaque Dos Amigos, así como de la Unión Agrícola Regional de Productores de Legumbres de la Costa del estado de Baja California y de la Productora Agrícola Industrial del Noroeste.

Los jornaleros rechazaron el incremento de 15 por ciento propuesto por los patrones, y recordaron que disminuyeron de 300 a 200 pesos su propuesta de pago, con el propósito de alcanzar un acuerdo sobre sus demandas. Asimismo exigieron libre asociación sindical y, en consecuencia, la revocación de contratos colectivos a sindicatos de la CROM y la CTM, pues consideran que no representan a los trabajadores.

Marco Antonio Estudillo Bernal, vocero del empresarial Consejo Agrícola de Baja California (CABC), justificó el aumento de 15 por ciento con el argumento de que la realidad del campo es que el que más trabaja, el que es más productivo, gana más, y hay miles de compañeros jornaleros que diariamente pueden ganar en los mejores días de la cosecha entre 800 y mil pesos, y a ello se le incrementará 15 por ciento. Sin embargo, hay días que son de menor cosecha, en los cuales el promedio puede ser de 400 pesos. En los casos menos frecuentes, el jornal por productividad, en promedio, oscila en 250 pesos.

Esa forma de pago, agregó, podría representar hasta 80 por ciento de aumento para los trabajadores del campo. Afirmó que el CABC reconoce como genuino el reclamo de los 350 o 400 manifestantes.

Ayer por la mañana, dirigentes de la alianza de organizaciones se reunieron con el subsecretario de Gobierno, Javier Gutiérrez Vidal, quien les informó que las autoridades estatales cumplieron un acuerdo de la mesa de diálogo, al comunicarse con la SG, la Organización Internacional del Trabajo, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el gobierno de Oaxaca.

Horas antes, los jornaleros se manifestaron en el centro de gobierno y en la línea internacional que divide a México de Estados Unidos.